
Protokoll 05.02.2024 
Anwesend: Benny, Josi, Max, Yaelle, Fabian, Leo,  Kaya, Thomas, Isabelle, Jim, Paul, Maya, 
Sophia, Lena, Melina (15) 

 

Bericht FakRat: 
- Gebehrung von Forschungssemestern WS 24/25: Kerstin Stahl (Dürreforschung in 

Hydrologie; Vertretung: Christen) & Markus Weiler (Schweizer Lawinenzentrum 
Hydrologieforschung) & Daniela Kleinschmidt (Will bei irgendnem Gremium in eine 
Chefposition gewählt werden; will nebenher aber weiterhin wie bisher Lehre machen) 

- Strukturfragebogen Forstgeschichte: Stellenausschreibung wird bald rausgegeben. Davor 
muss der Strukturfragebogen für die Professur von der Uni bestätigt werden. Statement von 
der Fachschaft, warum die Professur wichtig ist möglichst bald abgeben.  

- Zulassungszahlen und Kapazitäten fürs neue Bewerbungsverfahren: Studiengänge alle zu 30 
% überlastet; des seit Jahren ein Problem. Unsere Fakultät muss mehr machen als sie kann. 
Fakultät will diese Zahlen eigentlich nicht akzeptieren. Fakultät will nicht weniger Studis, 
sondern eher die Möglichkeit die Studis alle gut zu versorgen. Gerade beim Thema BA-
Betreuung sehr Überlastung. Vorschlag von Jürgen Bauhus, dass die Studis mal was machen 
können, damit das Rektorat bemerkt, wie Überlastet unsere Fakultät ist -> Wir könnten mal 
bei Studis anderer Fakultäten befragen, wie es bei denen aussieht mit zB BAs. Max schreibt 
mal ne Nachricht in FHU-News, wo sie Studis sich zu dem Thema bei Max melden können. 
Wir sollten vllt von Professur zu Professur unterscheiden, da nicht alle gleich überlastet sind. 

- Modulevaluationen auch schon manche da: Im Master läuft noch nicht alles perfekt. 
Klausurtermine teilweise zu eng beieinander. Oft am Anfang des Semesters Kommunikation 
über die Form der Prüfung von Seiter der Lehrenden schlecht. 

 

Bericht StuRa: 
- Max hat sich auf den Vorstand beworben. Lief gut. Anonyme Abstimmung in der Gruppe, ob 

wir Max wählen wollen 
- Mao hat sich für das Amt gegen Rassismus beworben. Hat viel Ahnung von dem Thema. 

Bewerbung war ausschlagkräftig. Auch Kommiliton:innen von ihr waren sehr für sie. 
➔ Einstimmig JA (15) 

- FöCa Raumsuche geht immernoch weiter. Petition kann man noch unterschreiben. StuRa 
noch auf Insta anfragen, ob die die Petition teilen 

- Andere Vorstandsbewerbung von Mae angenommen 
- Leute für die Kommission des DE-Stipendiums gesucht. Insgesamt ~150 Studis an der 

ganzen Uni gefördert. Wer Interesse dafür hat dafür bei Isabelle melden. 

 

Blutspendemarathon: 
- Feste Zusage von der Uniklinik. Plakate werden aufgehangen.  
- Was machen wir mit dem Preisgeld:  

o Hochbeet im Innenhof -> „Hofbeet“?  



o Etwas Umwelt-/Waldbezogenes 
o …? -> weitere Themen in die gruppe oder bis zum nächsten Meeting 

- Schon Rechtzeitig Werbung machen, damit die Leute ihre Blutspende bis zum Marathon 
aufheben können 

 

Master: 
- Heute ne Klausur in „Forest and global change“. War wohl zu schwierig und gab generell ein 

paar Schwierigkeiten. Bitte, eine Beschwerde an Hauck, Bauhus, Biedermann und Sotirov zu 
schicken  

- Klausur soll wohl nächstes Jahr nicht gleich stattfinden 
- Wir wollen das als Fachschaft unterstützen, aber die Master-Studis sollen das nochmal 

bissle an Schreibfehlern überarbeiten 

 

Mittel für die Lehre: 
- Max nervt nochmal direkt ein paar Menschis ob die sich bei den Mitteln für die Lehre ihres 

Neben-/Hauptfachs einsetzen wollen  
- Bisher nur sehr wenig fest (siehe Protokoll 22.01.24) 
- Man muss ne große Excel-Datei anschauen mit den Lehrmitteln und dann bei einem Treffen 

dabei sein, wo besprochen wird wo und wie gekürzt wird 
- -> Hauptsache irgendeine Person ist dabei 

 

Forst BW Treffen: 
- 27.02. Treffen mit ForstBW von Institutsrat und ForstBW 
- Wünsche an ForstBW äußern 
- Generell auch darüber wo und wie die Uni mit ForstBW zusammenarbeitet 

o Exkursionen in ForstBW wälder etc. 
- Max meldet sich nochmal bei der ANW für Ideen 
- Thomas hat Betriebsinventur vorgeschlagen 

 

Hiwi-Vertrag: 
- Isabelles Vertrag läuft zum März aus. Sie gibt ihn dann ab an wer will 
- Fortlaufender Vertrag würde aus dem Geldtopf der Studis kommen 
- Wir können besprechen, wie viele Stunden der Vertrag pro Monat sein sollte 
- Die Person die das übernimmt, sollte bestenfalls dann bissle für die Mails und de Insta-

Kanal verantwortlich zu sein 
- Isabelle schreibt dazu in die Gruppe 

 

Schindler: 
- Yaelle wird nochmal mit einer Person aus dem Kurs reden, ob und wie wir als Fachschaft 

damit umgehen 



- Vorige Jahrgänge haben nicht so negative Erfahrungen gemacht (Erzählung von Benny) 
- Wir werden auch wieder im Sommersemester darauf eingehen wie es in den Kursen beim 

Schindler läuft 
- Erinnerung für nächsten Dezember, dass eine Modulevaluation stattfinden soll! 

 

Studienleistung Geomatik 2: 
- Gab ein Chaos mit der Art der Studienleistung für Geomatik 2 
- Weinacker dachte, dass ein Projekt die Prüfungsleistung ist, aber war es dann im Endeffekt 

doch nicht 
- Wir könnten als Fachschaft zu dem neuen Prof (Teja Kattenborn) für Geomatik 2 ab 

nächstem WS gehen, dass das Modul komplett überarbeitet werden muss, damit wir Studis 
irgendeinen Sinn darin sehen 

 

Anerkennung von Leistungen: 
- Abschließendes Feedback von Thomas  
- 2 Personen haben zuerst in Basel Geo studiert und sind jetzt nach Freiburg zu 2 

verschiedenen Studiengängen gewechselt und ein Modul nicht gleich angerechnet 
bekommen 

- Wurzlaff Erklärung: Der eine Studiengang greift auf das Modul anders auf als Waldi. Waldi 
hat höhere Anforderungen an das Modul 

o Begründung durch *nicht einsehbaren* internen Anforderungskatalog 
- -> Nachfragen was es mit diesem Anforderungskatalog auf sich hat (nachfragen in der StuKo) 

 

Matrix: 
- Was wollen wir in das Treffen über Matrix bei der Person vom RZ mitnehmen? 

o Läuft Matrix auf allen Smartphones? 

 

Klausurtagung: 
- Wir wollen Anfang nächstes Semester eine Klausurtagung machen 
- Wenn möglich auf der Fachschaftshütte (wann ist die? Wer ist dafür zuständig?) 

 

Max&Benny Hütte: 
- Max und Benny nehmen Box, Beamer und Bier von der Fachschaft mit 

 

Running Dinner: 
- Melina organisiert wieder Running Dinner nächstes Semester 
- Running Dinner so ca. in der 3. Semesterwoche von Sommersemester 



 

 

 

 

Follow up: Geomatik 2; StuKo interne Anforderungskataloge nachfragen; Matrix; Klausurtagung 
Anfang nächstes Semester Termin 


